

# **UNIVERSITÉ DU TEMPS LIBRE DE BAYONNE**

## **LA RECONQUISTA : LA MARCHE VERS L'ESPAGNE SOUVERAINE**

Anne de Roll Montpellier, Docteur en pharmacie et écrivain

Au début du 8ème siècle, les arabo-berbères vont envahir toute la péninsule ibérique. Ils seront refoulés jusqu'à la limite du Duero occupant ainsi les 4/5ème du territoire. Les armées chrétiennes s'organisent à partir de l'an 1000 : c'est le début de la "Reconquista" jusqu'à la chute de Grenade en 1492, le territoire perdu sera repris jusqu'à la souveraineté de l'Espagne.